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   以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（三月三十一日）在香港国际机

场出席「庆祝香港特别行政区成立二十周年礼遇精选」小册子派发活动后，就旅

游业、香港有线电视有限公司（有线）和新一届政府事宜与传媒谈话的内容： 
 
商务及经济发展局局长：大家好，很多谢大家出席这典礼。今次我们来到这里派

发礼遇精选小册子予旅客，刚才我有机会在入境大堂向来港旅客派发载有礼遇的

袋，内里有很多旅发局（香港旅游发展局）给予旅客的赠品，相当吸引。这小册

子内有二十一个旅游景点及其他商户和旅游业界提供予旅客的优惠，跟特区成立

二十周年有关系，例如有些扣减百分之二十、即八折的优惠。取得这些小册子后，

希望旅客在香港有更愉快和超值的体验，所以今次是很开心的活动，今日亦见到

业界都很踊跃参加。 
 
   我们看看旅游数字，香港一月和二月整体访港旅客人数（按年计）上升百

分之一点四，三月份上半个月初步来说亦有可观升幅，大约是百分之五点五，内

地旅客上升百分之七点五（应为百分之七点三），非内地旅客亦上升百分之一点

二，所以整体旅客人数是（上升）百分之五点五，我希望这个良好势头可以持续。

就昨日公布的零售业数据，我们希望藉着旅客人数的增长，为零售业界和受影响

的各行各业增添动力。我们需要有良好的旅客数字（增长），以带动整体经济发

展。藉着庆祝特区成立二十周年的好时机，我们推出更多优惠，以吸引旅客来香

港，感受香港的不同特色。 
 
   最近有很多业界人士向我反映，除了传统景点如乐园等之外，亦要推动更

多绿色旅游和本土特色旅游，所以我们在《财政预算案》中亦推出了一个新基金

（资助先导计划），特别发展更多有香港特色的旅游项目。整体来说，现时香港

的旅游配套正不断丰富，会带给旅客更好的体验。 
 
记者：局长，你会否留任下届政府？林郑（候任行政长官林郑月娥）有否找过你？

另局方有否收到有线的最新消息？是否会倒闭？ 
 
商务及经济发展局局长：旅游和丰富景点方面的工作众多。明日我们会到财委会

（立法会财务委员会）申请拨款，让迪士尼（香港迪士尼乐园度假区）的扩建能

够顺利进行。这数天，我和同事多次到立法会向立法会议员解释，今次的扩建对

香港整体旅游基建，以及乐园本身的吸引力相当重要。现在仍有很多这些工作要

做，现时我的首要任务是在余下任期尽量做好手上的工作，所以其他事情我不会

评论。 



 
   至于有线电视的问题，其实我也关注，我一直与有线的高层有联系。大家

都知道，我们已给予有线六星期的宽限，即四月二十六日（或之前），有线需要

就其收费电视牌照（续期）作出决定。 
 
记者：局长，台北市长柯文哲近日说香港只是一个小岛，很无聊，没什么好玩。

你会否担心他这说法会影响香港的旅游业？ 
 
商务及经济发展局局长：旅客在香港这个小岛有很丰富的旅游体验，（每年）有

五千至六千万旅客来港，这数字殊不简单，反映旅客觉得香港非常有吸引力，我

对于旅游业界非常有信心。 
 
记者：你会否留任到下届政府？二十周年的活动举行时，你会否仍是局长？ 
 
商务及经济发展局局长：今日派发这些（小册子和赠品）已是二十周年的活动，

我也参与。我现在首要的任务是做好手上的工作。  
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